
经济导报 ECONOMIC HERALD

●责任编辑：张大鹏 电话：0531-85196375 E-mail:1808500954@qq.com 2019年11月30日 星期六 3市场 广告Market

市场风标
Shi chang feng biao

E

“有奖发票”成效初显

山东开票金额增281亿

导报讯(记者 刘勇 通讯员

孔进 赵云亮 )从山东省财政

厅获悉，从7月1日山东省在

餐饮、住宿、商业三类行业

和加油站开展有奖发票活动

以来，上述行业开票量同比

增加530万份，增长11%；开

票金额同比增加281亿元，增

长18%。

山高股投完成首只

私募基金产品备案

导报讯(记者 王伟)近日，

山东山高股权投资管理有限

公司完成首只私募基金产品

备案。

据悉，自2019年6月12日

登记为私募股权投资管理人

以来，该公司首次以基金管

理人身份成功募集发行鲁铁

顶 联 校 园 服 务 产 业 投 资 基

金，基金规模5000万元，主

要投资高校生活服务运营领

域的龙头企业。

“海尔转债”

将全额赎回并摘牌

导报讯(记者 韩祖亦)海尔

智家 ( 6 0 0 6 9 0 ) 2 8日晚间公告

称，公司股票在最近连续30

个交易日中有15个交易日的

收盘价格不低于“海尔转债

(110049)”当期转股价格(14 . 20

元/股 )的120%，根据《募集

说明书》的约定，已触发可

转换公司债券的赎回条款。

赎回登记日为2019年12月16

日，赎回价格100 . 20元/张，

赎回款发放日为12月17日。本

次提前赎回完成后，“海尔转

债”将在上交所摘牌。

前10月酿酒行业

利润超过1300亿元

导报讯 1-10月，全国

酿酒行业总产量4825 . 60万千

升，同比增长0 . 80%。销售收

入 6 8 1 9 . 8 3亿元，同比增长

8 . 68%。利润1308 . 75亿元，同

比增长17 . 88%。

其中，规模以上企业，

白酒总产量635 . 08万千升，同

比 增 长 1 . 4 2 % 。 销 售 收 入

4 5 4 8 . 6 3 亿 元 ， 同 比 增 长

10 . 45%。利润1122 . 20亿元，

同比增长19 . 34%。 (璐阳)

今年餐饮市场规模

预计4 . 6万亿元

导报讯 11月28日，在

2019年首都餐饮业品质提升

工作总结大会上，中国烹饪

协会会长姜俊贤表示，预计

2019年全国餐饮市场规模达

4 . 6万亿元。

国家统计局最新数据显

示，2019年1-10月，全国餐饮

收入 3 6 9 3 2亿元，同比增长

9 . 4%。 (张晓荣)

◆导报记者 王伟 济南报道

“要营造稳定、公平、透

明、可预期的营商环境。”中央

在多个会议、多个场合，多次就

营商环境提出明确要求。

围绕营商环境这个当下热

词，11月28日，山东省十三届人大

常委会第十五次会议举行的联组

会议，对全省优化营商环境工作

展开了专题询问。会上，28个部

门单位负责人、16个市政府分管

负责人和相关市直部门主要负责

人到会，14位负责人回答了相关

问题。

其中，事关营商环境的融资

难、融资贵问题作为首要问题被

发问，山东省地方金融监管局局

长刘晓及中国人民银行济南分行

行长周逢民等对这一犀利问题进

行了解疑释惑，引起广泛关注。

超七成是担保贷款

近年来，在优化营商环境、

推动高质量发展方面，山东采取

了许多大的动作，但是制约企业

发展的融资难、融资贵问题依然

突出。

“有的企业手握订单，但就

是融不到资，虽然国务院和省委

省政府出台了大量支持民营企业

发展的金融政策，但是民营企业在

这方面的获得感并不强。”山东省

人大常委会副主任、省工商联主

席王随莲就这一问题提问时说。

融资难、融资贵问题尚未得

到根本的缓解和根本的解决。对

此，刘晓分析了原因。

他表示，当前经济下行期，

从银行方面反映看，不良贷款增

加，违约事件较多，金融机构信

贷风险偏好度降低，出于风险控

制的考虑不愿意向实体经济，特

别是民营经济提供贷款；经济转

型期，势必有一部分企业，特别

是过剩产能较多的行业，一部分

僵尸企业除清，一部分落后产能

要被淘汰，从银行机构来看，辨

识度不高。哪一些是过剩产能里

面的优质行业，辨识不清，所以

一刀切，好的企业也可能出现融

资难的问题。

“再就是担保链的问题，这

是山东省比较突出的问题，担保

贷款占到了72%以上，其中保证类

贷款在33%以上，担保发展的企

业，一旦有一个企业出现风险，

在这个担保圈为之提供担保的企

业融资也受限，一个差的企业可

能会连累很多好的企业。”刘晓

进一步分析说。

此外，发债难，山东省债券

的存量在11000多亿元，很多企业

靠发债来获得融资。

“发债是刚性的，一旦在债

券到期之后不能续发，企业会出

现流动性的风险。”刘晓说。

金融和实体经济是密切相关

的，刘晓认为，一方面确实出现

部分银行出于自身风险的考虑，

对企业抽贷、压贷，甚至有一些

承诺发放贷款，抽回之后不放贷

了，这也造成了企业的问题。也

存在部分企业财务不规范，报表

不真实的方面，这也给企业的融

资带来了困难。

企业融资平台近期完善

“今年以来我省整体融资状

态在宏观层面上运行还是比较好

的。今年融资规模总量保持12 . 1%

的增长，总量增加了1 . 2万亿元，

贷款也保持11 . 3%的增幅，7700亿

元的增量。今年前10个月普惠小

微口径的贷款增幅在22 . 8%，普惠

小微的户数是12 . 6万户，比年初增

加了2 . 7万户。但是总量好不等于

结构好。”中国人民银行济南分

行行长周逢民如是透露。

在周逢民看来，一些政策支

持工具的运用还没有充分到位，

潜力还比较大。“像重点支持票

据直通车、优先办理民营小微的

票据，包括债权融资工具这些介

质的利用等等，这个都需要我们

努力。”

他还建议让信息资源发挥更

大作用，使银企信息不对称的问

题得到更好的解决。“最近正在

建议省政府召开专题会议完善山

东的征信体系建设，将最充分

的、普惠的、公益的、广泛的信

息提供出来。提供市场化的征信

特色产品，使银行和企业能够把

信息屏障打通。确保银行选择客

户，客户选择企业时，在平台上

得到体现。”

周逢民说，这一工作正在加

大力度，预计山东省企业融资平

台优化升级近期就能完善。

培植首贷二次获贷

成功率升至85%以上

“民营企业、小微企业最难

的是首次获得贷款，以前没有信

用记录。”刘晓说。

为此，人民银行济南分行牵

头，在全省做了首贷企业培植，

让小微企业、民营企业首次获得

贷款。前3季度有3万多户民营企

业特别是小微企业获得首贷，额

度450亿元，获贷率在80%以上。

“我们在全国首次提出来首

贷培植行动，这项工作到目前6个

多月已经培植了38000多户，33700

户企业获得了465亿贷款，这项工

作加大力度，持续做下去，能够

使这样的企业第二次获得贷款的

成功率提升到85%以上。”周逢民

补充表示。

针对上市难、发债难，刘晓

建议，在全省开展对规模以上的

企业进行公司制改造，把小微企

业、中小企业通过改制使之成为

公司治理完善、财务制度规范、

股权清晰的企业。只有这样才能

对接资本市场，开展股权融资。

“目前，山东省融资结构不

合理，间接融资比例过高，克服

这些问题可以拓宽企业的融资渠

道。”刘晓说。

对破解融资难融资贵，刘

晓还提出，要抓政策的落实，加

强监管的协同，一方面要注重加

大对它的合规性管理，防止金融

机构出风险，另一方面加大对金

融机构支持实体经济的力度，要

正向激励和负面约束相结合，引

导金融机构的金融资源投向民营

企业。

“支持小微、民营企业的政

策不少，但是散落到各个部门都

有，如何使这些政策能够有效地

协同整合起来，用有限的财政资

金撬动更多的金融资源支持民营

经济，这是我们要做的工作。”

刘晓补充说。

金融监管局长和人行行长回应省人大营商环境专题询问

破解融资难 山东再发力

导报讯 11月13日，110千

伏马桥变电站检修工作有条不紊

地进行。当天，国网桓台县供电

公司检修人员熟练地操作着高空

作业车上升至高空，重点对GIS

套管升高并处理漏气缺陷、保护

更换、旧电缆拆除、新电缆接

入……每位检修人员熟练而谨慎

开展工作。

本次马桥变电站综合检修

任务是为确保秋检效果，全体

参检人员密切配合、严格按照规

程标准要求进行检修，确保电网

安全运行，迎峰度冬。(田昭耿)

导报讯 近年来，沂水县龙

家圈街道人大、政协紧绷纪律之

弦，认真落实党风廉政建设工作。

街道人大、政协坚持把纪律挺在前

面，就纠“四风”廉洁积极部署，精

心安排工作期间“廉政套餐”，

通过会议安排、文件印发、微信群

通知等，营造人人讲廉洁的浓厚

氛围。同时，街道人大、政协联合

组织办、监察室还主动出击，对

各部门、村居工作期间执行廉洁

自律各项规定情况明察暗访，对

有令不行、有禁不止、顶风违纪

的严肃查处，并追究有关领导和

责任人的责任。(王国良 刘一超)

沂水龙家圈街道人大政协紧绷纪律之弦 国网桓台县供电公司：

精益检修备战迎峰度冬

11月22日本报

B3版《胶东饺子端上世

界餐桌》第1段，“冒着热乎

劲儿”中“劲”应为“气”。

11月23日本报：

4版《王思聪第二次接限

制消费令》第1段，“高铁飞机做

不了”中“做”应为“坐”。

本报谨就以上错误和疏

漏向读者和相关单位、人士

致歉。

栏目编辑：李延惠

E-mail:Liyh@dzwww.com

传真：0531-82927613
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◆导报记者 王雅洁

进入冬季，细菌、病毒性感

冒小高潮已然来临，近期济南多

家医院儿童门诊均人满为患。在

山东省立医院的儿童门诊大厅，

经济导报记者就遇到了给儿子咨

询检查结果的济南市民张女士。

值得注意的是，张女士手中

拿的既不是采血报告单，也非

CT影像，而是一份《基因分析

报告》。面对经济导报记者的疑

惑，张女士也搞不清花她近两千

元听信某医院推荐后做的商业基

因筛查能不能帮上忙。张女士遂

选择向医学专家咨询。

“今年儿子得了一次乙型流

感脑炎，发病时孩子出现了短暂

晕厥，加上之前还有过两次高热

惊厥史，住院后管床医生就推荐

做个基因筛查，当时只说是自费

的。”张女士回忆，刚住进省城

的一家三甲医院时，由于暂时未

查出病因，全家人都很紧张，医

生一说要做检查，想都没想就赶

忙答应了。

“抽血前，一位非医护人

员、且推销员模样的小伙过来收

费，我才恍然明白原来是外面的

商业机构来做这个基因筛查。”

张女士表示，简单转账后，小伙

开具了一张简易收据。收据上的

落款是“北京迈基诺基因科技股

份有限公司”(下称“迈基诺基

因”)。

经济导报记者查询发现，迈

基诺基因成立于2011年，曾于

2016年12月登陆新三板。在挂牌

不足两年后的2018年7月该公司

摘牌退市。

据张女士介绍，其实孩子只

住了五六天就好了，医生很快就

确诊为“一过性的乙型流感病毒

性脑炎”。不过，基因筛查报告

出来是在一个月以后了，结果直

接邮寄到了张女士的家里。

“基因筛查报告太专业，咱

非医学出身的老百姓除了能看懂

上面写的(孩子)‘未发现与受检

者临床表现高度相关的基因变

异，其他父母相关的基因变异结

果除了有点吓人，也根本看不

懂。”张女士认为，花了近两千

元换来了几张报告和一堆专业术

语，连个解释服务都没有。

“当时推荐做检查的医生和

迈基诺的工作人员只在‘推荐’

‘收费’环节露了脸，此后再无

联系，这样专业的基因筛查也未

免显得太不专业、太不值这个价

了。”对于这次被推荐基因筛查

的经历，张女士略感气愤。

11月28日，她拿着这份基因

分析报告来到山东省立医院，自

费挂了一位在山东省内颇有名望

的小儿神经科专家。这位小儿神

经科专家告诉她：“现在做这类

的基因筛查，很多时候都会查出

问题的，而且是不查则已查出来

吓一跳。对于这类筛查，我一般

不推荐。”

在这位医学专家看来，基因

筛查对于部分类别病情的指导意

义目前较为有限，具体病情主要

还是应根据病人的身体发育、智

力情况、发病症状来判断。

“基因筛查商业化由来已

久，各机构也已‘混战’多年，

较为成熟的就是肿瘤方面的基因

检测。”有卫生医疗业内人士向

经济导报记者透露目前商业化的

基因检测未纳入医保报销，在技

术评估、注册认证、一致性评

价、基因数据归属及保密等方面

均有待规范，亟待监管。

一次花费近两千 报告结果看不懂

商业化基因筛查靠谱吗

“八女扒财经”微信公众号
欢迎扫码关注 阅读精彩内容

导报讯(记者 韩祖亦)青岛国

信发展(集团)有限责任公司日前

公告称，拟在银行间市场发行金

额为5亿元，期限为150天的2019

年度第四期超短期融资券。

截至2019年6月末，发行人

短期借款15 . 66亿元、一年内到

期的非流动负债35 . 92亿元、其

他流动负债22 . 79亿元。未来随

着公司业务的开展，还有进一步

扩大融资规模的需求。发行人拟

使用本期超短期融资券注册额度

偿还发行人有息债务。

经济导报记者注意到，近年

来，为培育新的利润增长点，增

强发行人整体抗风险能力，发行

人不断发掘有较强盈利能力的保

险、基金、银行、信托等金融类

企业进行参股投资。

截至2016年末、2017年末、

2018年末和2019年6月末，发行人

长期股权投资余额分别为33 . 41

亿元、32 . 65亿元、63 . 70亿元和

65 . 66亿元，占总资产的比重分

别为7 . 4 1%、5 . 8 9%、9 . 9 9%和

9 . 60%。

青岛国信要发行5亿超短融
募资偿还有息债务

E 财经八味

山东大力做好首

贷企业培植工作，截至

目前，已培植38000多

户，33700户企业获得了

465亿元贷款。这项工

作持续做下去，能够使

这样的企业第二次获

得贷款的成功率提升

到85%以上
山东省地方金融监管局局长刘晓在询问会上释疑相关问题

导报讯(记者 刘勇 通讯员

孔进 赵云亮)从山东省财政厅获

悉，近日，山东省对高级会计

师、正高级会计师资格评价标

准条件进行了全面修订。取消

高级会计师、正高级会计师评

价标准中对会计从业资格证书

的要求，同时修改了学历及资历

条件，将取得硕士研究生学历

后的资历年限由4年变为5年；

取消了中级经济师、审计师、

统计师参加高级会计师评审的

资格。

同时，适当提高了职称评价

标准。高级会计师评价标准中，

增加课题结项的要求和市级以上

管理会计、内控等案例评选中获

奖案例的主要完成人条件。正高

级会计师评价标准中，增加在中

文核心期刊发表会计类相关论文

1篇以上的条件；增加作为主编

或副主编公开出版会计类书籍2

部以上的条件；增加在全国会计

专业论文评比中获二等奖以上或

全省会计专业论文评比中获一等

奖的条件。

山东修订会计师高级职称
评价标准条件
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